

# LA VÉRITÉ

ORGANE DE DÉFENSE DES TRAVAILLEURS

PARTI COMMUNISTE INTERNATIONALISTE

SECTION FRANÇAISE DE LA 4<sup>e</sup> INTERNATIONALE

46, rue de l'Arbre-Sec, Paris (11<sup>e</sup>) - Tél. : CEN. 68-96

C.C.P. 516 de Presse, d'Édition et de Librairie 603.201 Paris

## UN DEMI-MILLION pour "LA VÉRITÉ"

Dans le monde entier grande colère de tous les opprimés.

Après le peuple d'Iran, ceux d'Égypte, de Tunisie se dressent à leur tour contre leurs exploités. L'impérialisme aux abois n'a plus qu'une seule ressource pour survivre : préparer une nouvelle guerre mondiale destinée à écraser les peuples coloniaux et le prolétariat des pays avancés.

En France, la classe ouvrière tout entière refuse les charges écrasantes du budget militaire qui réduisent d'une manière intolérable son niveau de vie.

Face aux campagnes d'une presse suivant servilement les ordres des magnats capitalistes, distillant chaque jour le poison des informations sensationnelles devant faire accepter au prolétariat l'idée de la guerre impérialiste, « LA VÉRITÉ » est le seul organe qui mène avec intégrité le combat de classe contre le capitalisme, montre le chemin de la lutte révolutionnaire abandonné par les vieilles directions de la classe ouvrière.

Une des tâches les plus importantes de l'avant-garde révolutionnaire, c'est la défense de sa presse. Un devoir de classe impérieux c'est de faire vivre « LA VÉRITÉ ».

Par l'augmentation du papier, et de tous les frais d'impression, les capitalistes veulent faire taire la presse qui dénonce leurs plans criminels.

Pour que « LA VÉRITÉ » continue à faire entendre sa voix, il faut que tous ses lecteurs, tous ses amis agissent.

Le Comité central du P.C.I. a décidé d'ouvrir une campagne de défense de « LA VÉRITÉ ». L'objectif fixé est de rassembler au cours des trois mois de février, mars et avril, le demi-million de francs nécessaires à l'existence et à la stabilité de votre journal.

Militants, lecteurs et amis de « LA VÉRITÉ » à l'œuvre pour rassembler le demi-million !

Envoyez les souscriptions reçues au compte chèque postal : Société de Presse, d'Édition et de Librairie 603.201 Paris.

« LA VÉRITÉ » a besoin de vous !

Trois moyens s'offrent pour réaliser cet objectif :

- ◆ l'augmentation de la vente,
- ◆ l'augmentation des abonnements,
- ◆ le collectage des souscriptions.

LA VÉRITÉ

P. LAMBERT.

# Libérez BOURGUIBA ! HALTE À L'AGRESSION EN TUNISIE

LES mensonges de l'impérialisme français dépassent toute mesure. Cinquante Tunisiens lutant pour leur indépendance massacrés par les tanks et les avions : c'est la populace. Un dénommé Durand, colonel, tombé en dirigeant la répression : c'est un héros.

Le peuple tunisien dans son unité même une grève totale qui dure depuis l'arrestation du leader destourien Habib Bourguiba. « L'indépendance ou la mort » est sa devise.

En août 1950, le mouvement national acceptait d'envoyer des représentants dans le gouvernement tunisien pour discuter des moyens de recouvrer l'autonomie interne du pays. La modération des destouriens était telle qu'ils acceptaient de prendre pour point de départ une situation dans laquelle tous les problèmes des relations extérieures et de la défense nationale tunisiennes resteraient sous le contrôle du Résident général. Les demandes du Destour se résumaient ainsi : une Assemblée souveraine élue au suffrage universel, un gouvernement responsable devant cette Assemblée et une administration tunisienne. Durant des mois, le gouvernement français tergiversa ; mais la pression des éléments colonialistes qui tiennent entre leurs mains l'essentiel des pouvoirs économique et politique de la Tunisie, le contraignit à s'aligner sur les demandes formulées par le Rassemblement français de Tunisie. Le gouvernement se mit tout naturellement au service des éléments de la colonisation française.

Conscient de la puissance du mouvement national qu'appuie le peuple tunisien dans sa totalité, l'impérialisme français pratique une politique d'auto-défense.

Car ce que veut le peuple tunisien, c'est son indépendance totale ; ce qu'il exige c'est l'abolition des privilèges abusifs accordés par l'impérialisme français à la colonisation. Ce qu'il veut, c'est l'expropriation des grands domaines acquis par l'exploitation des fellahs tunisiens, dont des centaines de milliers ont été transformés en chômeurs permanents. Ce qu'il proclame, c'est sa volonté d'en finir avec la discrimination raciale, qui fait que le musulman tunisien a un salaire infiniement inférieur à l'Européen pour un emploi identique. Ce qu'il veut garantir, c'est le droit de s'organiser librement dans ses syndicats, le droit de faire grève sans être menacé de déportation ou de fusillade.

En un mot, le peuple tunisien entend arracher le droit à disposer de lui-même. Toutes ses revendications, l'impérialisme français les a rejetées en bloc. Et c'est pourquoi « La Vérité » disait, il y a un mois : « L'ère des négociations est révolue en Tunisie. »

Avec un héroïsme sans pareil, le peuple tunisien s'est engagé dans la bataille. A sa tête, le Néo-Destour a pratiqué la seule politique qui lui permettait de garder intacte son autorité sur les masses tunisiennes. Ferme, Bourguiba s'est aligné sur une politique qui combinait l'appel à la lutte, l'utilisation des contradictions, en re les impérialismes et l'appel à l'opinion publique ouvrière. Tel est le sens du recours présenté à l'O.N.U. par le ministère tunisien.

Le peuple français suit avec passion et sympathie les événements de Tunisie. Bien que des actions de solidarité lui aient été engagées à Marseille et à Touon, l'impérialisme français a pu compléter son dispositif de répression. Gardes mobiles, parachutistes, infanterie de marine, aviation débarquent en Tunisie.

## MILICES OUVRIÈRES

Enseignement des

jours de Billancourt

Le 25 décembre, les ouvriers de chez Renault affrontaient victorieusement les forces de police et les fascistes coalisés (1). Dans un élan spontané, les travailleurs balayaient de la place Nationale les forces de l'ordre et leurs séguelles.

Sept jours plus tard, pour réparer cet affront, la bourgeoisie déployait un appareil policier extraordinaire : plus de 8.000 flics, des chars incommensurables sillonnaient les rues de Boulogne-Billancourt, des compagnies de C.R.S., l'arme à la bretelle, campées à 200 ou 250 mètres de l'usine. Une telle démonstration avait pour la bourgeoisie et son profit l'objectif double but : 1° impressionner les ouvriers en leur montrant que les forces de l'ordre étaient là et étaient capables d'en imposer ; 2° en cas d'attaque de la part des ouvriers, riposter de façon foudroyante et s'emparer de l'usine car les flics avaient perdu pied ; tant qu'ils n'auraient pas l'usine, ils ne tiendraient pas la rue.

Devant cet étalage formidable de policiers, de C.R.S., de fusils et même d'automitrailleuses, nombre d'ouvriers sont rentrés au travail la

D. RENARD.

(1) Voir le début de la relation des événements dans le numéro 288 de La Vérité. (Suite page 4.)



M. Schuman avait promis l'autonomie interne au peuple tunisien. Il lui envoie les nobles, les tanks et les avions.

du bien-fondé des revendications formulées par le Mouvement national : l'Assemblée nationale tunisienne élue au suffrage universel direct et secret.

Gouvernement tunisien responsable devant les élus du peuple.

Administration tunisienne aux Tunisiens avec la langue arabe comme seule langue officielle.

Les dés sont jetés. L'effondrement de l'impérialisme dans les pays coloniaux est le fait majeur de ces dernières années. La vague victorieuse de la révolution chinoise a ébranlé jusque dans ses fondements la domination de l'impérialisme. A travers tout le continent asiatique, en passant par les pays du Proche-Orient (l'Iran), elle frappe aux portes de l'impérialisme français. La Tunisie s'est levée, le Maroc bouge, l'Algérie attend. Derrière le Mouvement national, exigeant de lui une ferme attitude de lutte contre l'impérialisme, le peuple tunisien combat. En Algérie, le Parti du Peuple Algérien, dirigé par Messali Hadj, est sorti renforcé des terribles répressions qui sont tombées sur lui. La force du P.P.A. et sa conscience nationale se sont déjà traduites par une action concrète engagée à Paris même par la Fédération française du M.T.L.D. Les cinq militants a griens qui diffusaient des tracts de solidarité à l'égard du peuple tunisien ont été immédiatement relâchés. Rien ni personne ne peut arrêter la marche des peuples d'Afrique du Nord vers leur indépendance totale.

les travailleurs de toutes tendances, y compris les travailleurs socialistes, sont pour le soutien du Mouvement national tunisien. Le P.C.F. contrôle la majorité de la classe ouvrière française ; il doit dès aujourd'hui publiquement faire des propositions de front unique aux dirigeants socialistes, tendant à l'organisation d'une campagne d'agitation systématique dans tout le pays et dans les entreprises pour imposer au gouvernement français la cessation immédiate des mesures de répression, le retrait des troupes françaises envoyées en Tunisie, la libération immédiate des leaders destouriens, la reconnaissance

## ELECTIONS PRESIDENTIELLES AUX U.S.A.

# Face aux Taft, Eisenhower, Truman Candidats de Wall-Street et du Pentagone LES TROTSKYSTES SEULS CANDIDATS OUVRIERS

Le Socialist Workers Party, organisation des trotskystes américains, est le seul parti ouvrier à présenter des candidats aux élections présidentielles et des Etats de cette année.

En effet, les staliniens ne présentent pas de candidats indépendants. Ils prétendent consacrer toute leur activité à une campagne pour le Pacte des Cinq Grands. Dans ce sens, comme le dit le camarade G. Wright, « les partis stalinien occidentaux, sur l'ordre du Kremlin, en 1952 sont

prêts à subordonner les intérêts vitaux des travailleurs à un accord avec Washington, qu'on l'appelle Pacte de paix ou de non-agression. »

Toute une série de conférences sont organisées par nos camarades dans l'ensemble du pays. La campagne de signatures (qui doivent être assez nombreuses pour permettre de présenter des candi-

dates) se déroule favorablement. Roberts, candidat au poste de maire à Seattle, a refusé de jurer « qu'il n'avait pas d'intentions subversives ». Seul l'électoral américain peut dire qu'il subvertit l'Amérique. A mon avis, ce sont les politiciens républicains et démocrates qui sont les domestiques obéissants du grand capital.

## Le M.T.L.D. de Messali Hadj solidaire du peuple tunis en

Voici le texte d'un tract diffusé par le M.T.L.D. parti de l'indépendance algérienne, à l'occasion des récents événements de Tunisie :

LE SANG COULE EN TUNISIE, DES PATRIOTES TUNISIENS SONT TOMBES SOUS LES BALLES DES FORCES DE REPRESSION.

HABIB BOURGUIBA ET PLUSIEURS DIRIGEANTS NATIONAUX SONT ARRETES.

DE NOUVEAUX CRIMES S'AJOUTENT AU COTEGE DE MISERE, D'EXPLOITATION ET DE TERREUR DU COLONIALISME EN AFRIQUE DU NORD.

LE RASSEMBLEMENT DE TOUTES LES FORCES DEMOCRATIQUES ET ANTICOLONIALISTES PEUT SEUL FAIRE RECULER LES PROVOCATEURS COLONIALISTES.

L'INTENSE EMOTION ET LA GRANDE INDIGNATION QUI SOULEVENT LES DEMOCRATES DE FRANCE ET LES ALGERIENS EMIGRES EN FRANCE EST LE SIGNE D'UNE CONSCIENCE DE L'IDENTITE DE LUTTE DES PEUPLES OPPRIMES ET DES DEMOCRATES DE TOUS LES PAYS.

Les démocrates français et le peuple algérien sont solidaires du peuple tunisien :

— Pour l'abolition du protectorat et l'accès de la Tunisie à l'indépendance nationale ;

— Pour le soutien de la plainte tunisienne à l'O.N.U. ;

— Pour la cessation immédiate des provocations colonialistes.

LE MOUVEMENT POUR LE TRIOMPHE DES LIBERTES DEMOCRATIQUES EN ALGERIE (M.T.L.D.)

## La crise gouvernementale réglée, La crise de régime persiste et s'approfondit!

Si la crise gouvernementale a été et rapidement dénouée c'est qu'il n'y a pas aujourd'hui d'autre voie pour la bourgeoisie française que celle de la réconciliation de sa majorité du centre droit. Par rapport à son prédécesseur, le ministre Faure n'a pour renforcer son assise à gauche, qu'une légèreté en laque dont l'objet est de contenir la S.F.I.O. et, à droite, l'entrée en son sein de nouveaux venus dont quatre appartenaient naguère au R.P.F.

En quoi le programme d'Edgar Faure diffère-t-il de celui de Pleten ? En rien. Il reprend en particulier le contenu des lois-cadres et s'applique à le faire avaler en potage plus dilué qui ne provoque pas les haut-le-cœur des députés socialistes. E. Faure va gouverner en louvoyant ainsi que le faisait Pleten.

En réglant en quelques jours la crise gouvernementale la bourgeoisie n'a pas réglé la crise de régime. Le cabinet Faure n'est pas plus stable que le cabinet Pleten ; son existence sera aussi fragile. Il reste à la merci de toute secousse dans le pays qui viendrait faire écho au soulèvement de la Tunisie et à la volonté d'en finir du peuple vietnamien.

Le surris dont la majorité du 17 juin bénéficia avec le gouvernement Faure c'est le Parti socialiste qui lui accorda au mépris de la volonté de ses militants et de la masse des syndiqués P.O. Mais si la S.F.I.O. peut encore jouer

ce jeu et défer le sentiment de toute la classe ouvrière c'est dans la mesure où le Parti communiste français n'a rien fait de sérieux pour la mettre au pied du mur. Dénoncer la honteuse politique de collaboration de classe des dirigeants socialistes, c'est bien ; mais c'est insuffisant. Appeler les travailleurs socialistes à l'unité d'action en ignorant qu'ils sont des militants organisés et disciplinés c'est se détourner du véritable problème.

Si le Parti communiste français proposait nettement aux dirigeants du (Suite page 2.)

M. LEQUENNE.

## Attention

Tous les versements pour La Vérité et son service de Librairie doivent être faits au C.C.P. Société de Presse d'Édition et de Librairie 603.201 Paris

DE LA CASERNE

Le futur des corps expéditionnaires

« Je suis dans une caserne qui, en dehors des classiques appels attendant « la queue », renferme un bon nombre d'engagés partant ou revenant d'Indochine... C'est surtout des revenants que je veux vous parler... Bien que nous soyons séparés des enrôlés, j'ai pu en approcher quelques-uns et vu ce que sont mes impressions... »

L'homme des colonies, lui, parle, timidement d'abord, de « la Russie qui est forte et on il y a l'égalité des races », tandis que « l'Amérique a bien des points faibles à cet égard... »



Le combattant de l'indépendance vietnamienne impose l'estime aux soldats que lui oppose l'impérialisme français.

Bien entendu, ce n'est pas un seul type qui m'a dit cela mais plusieurs du même genre et ayant fait les mêmes expériences... Il faut faire une place à part pour les hommes des colonies : Martiniquais, Sénégalais, Marocains, etc., qui ont en général bien plus d'intérêt que les Français... »

« Devant une douzaine de jeunes, un Martiniquais, retour d'Indochine, explique : « Le Viet-Minh est souvent plus que les Français prisonniers mais très gentil pour nous autres des colonies... »

L'homme des colonies adore rabattre le caquet aux jeunes Français prétentieux qui veulent tout savoir. « Les Viet-Minh sont très fiers pour la langue qu'ils parlent... Il vent tirer et ne parient pas quand ils sont pris... »

L'Européen est souvent démoralisé, blasé, cynique et pense à la situation dangereuse mais avantageuse, à cause des salaires, de l'absence de risques, de l'assurance... Si cela disparaissait, il ne resterait pas grand-chose du moral et l'imagine un conflit mondial...

Lénine, Liebknecht, Luxemburg

C'EST une tradition que beaucoup ont oubliée dans le mouvement ouvrier d'unir les noms de Lénine, de Liebknecht et de Rosa Luxemburg, dans la commémoration de leur mort, survenue en janvier 1919 pour Liebknecht et Rosa ; en janvier 1924 pour Lénine... »

La capitulation de la Deuxième Internationale dans l'Union Sacrée est la meilleure preuve. Aussi, actuellement, dans la période de préparation à une nouvelle guerre mondiale, devons nous rechercher sur cette question... »

« Il s'agit avant tout de tirer les conclusions tactiques de ces principes. Sans aucun égard ! Pour tous les pays !... Telle doit être notre principale tâche aujourd'hui, en évitant l'écueil principal qui est d'appliquer mécaniquement à l'avenir les leçons du passé... »

Mais éviter ces raisonnements par analogie, ne doit pas amener à jeter par-dessus tout l'apport théorique du marxisme... »

La prochaine guerre sera différente des précédentes en ce qu'elle sera menée directement contre les Etats ouvriers et les mouvements révolutionnaires... »

Tout d'abord de celui-ci, que la guerre ne marque pas une trêve dans la lutte de classes, mais au contraire accentue celle-ci au moment où, écrit Lénine, « la bourgeoisie ébranlée elle-même se livre à la plus violente débauche de fraternisation avec le prolétariat revêtu de l'uniforme ennemi... »

« Fraternisation, défaitisme révolutionnaire, guerre civile, voilà le véritable enseignement sur la guerre de Lénine de Liebknecht, de Luxemburg. Voilà la véritable doctrine marxiste ! »

LA CRISE DE REGIME PERSISTE

Suite de la première page... Il appartient aux militants du P.C.F. d'exiger de leurs dirigeants la rupture de ce cours qui maintient la division ouvrière et ne peut préparer que des défaites... »

« Car outre les intérêts de la classe ouvrière, le français cette politique sacrifie aussi les intérêts de la défense de l'U.R.S.S. menacée par l'agression impérialiste, à laquelle ne peut faire échec que la lutte victorieuse des travailleurs pour le pouvoir... »

ESPIONNAGE ANTI-OUVRIER. Au cours d'une conférence de presse récente, le préfet de police Baylot a annoncé une série de mesures de police nouvelles parmi lesquelles la création d'un centre d'information avec un fichier ultra-moderne qui offrira à l'état-major la possibilité de surveiller le territoire « Paris-Seine » plus étroitement... »

CERCLE LENINE VENDREDI 15 février 1952. PALAIS DE LA MUTUALITE SALLE G - 20 H. 30. ELECTION PRESIDENTIELLE RUN U.S.A. Des trotskystes, seuls candidats contre Truman et Eisenhower. par R. GARRIVE

S'écarterait en même temps que progresserait l'unité dans le combat... Mais le Parti communiste français se limite à des propositions d'unité à la base... »

Pour être objectif, on doit examiner l'origine sociale de ceux qui vous proposent un programme donné... »

Ils s'obstinent ces cannibales...

DEUX voix bourgeoises s'élèvent dans la capitale Vie Française sur le problème de l'Indochine. Un militaire et un économiste anonyme, un voix pessimiste et une voix optimiste qui se valent dans l'expression du désarroi d'un impérialisme que les baïnes de sang ne sauveront pas de la longue agonie... »

« Dans cette guerre imploiyable, l'insécurité a tous les avantages et toutes les complications... « Si l'agit, au prix de sacrifices immédiats, de sauver l'essentiel, ce repit nous éviter une catastrophe... »

« Mais au fond les deux voix s'accordent en se complétant... l'impérialisme français n'a rien retiré par son corps expéditionnaire, sera battu au Tonkin, ne pourra pas tenir en Cochinchine... »

L'AVENIR DE L'U.R.S.S.

Cette manière de représenter le « sentiment général » des peuples de l'Union soviétique induit évidemment les Stassen, Kennan et autres faiseurs de politique américains... »

Pour apprécier le rôle des émigrés et des personnes déplacées qui essayent de représenter le « sentiment général » des habitants de l'U.R.S.S. dans une perspective correcte, il est nécessaire d'avoir recours à l'expérience historique... »

Mais ce mouvement contre-révolutionnaire d'émigrés d'U.R.S.S., bien qu'étroitement uni sur le seul programme social et politique de restauration du capitalisme, est néanmoins divisé sur la question des nationalités... »

L'AVENIR DE L'U.R.S.S. vu par les impérialistes et par les révisionnistes et par les trotskystes

L'U.R.S.S. constitue la majorité de la population. La même proportion existe aussi en exil. L'émigration d'Union Soviétique est par conséquent divisée en deux grands camps : celui des Grand-Russiens et celui des émigrés des nationalités non russes... »

« L'auteur de cette étude, un révolutionnaire soviétique de vingt-cinq ans, représente la lutte contre lui sur son propre sol... »

« Mais quand ils abordent la question du programme, c'est-à-dire ce que les peuples soviétiques veulent à la place du stalinisme, les émigrés commencent alors à parler subjectivement : ils parlent de ce qu'ils veulent eux-mêmes... »

Divagations sur la résistance en Russie

Il est aussi important de noter que, lorsque les émigrés commencent à parler des mouvements de résistances en U.R.S.S., ils ont intérêt à augmenter la valeur marchande de leurs actions sur le marché politique... »

« On pourrait donner quantité d'autres exemples de la fébrile compétition parmi les charlatans de l'émigration... »

« Commençons par un bref examen du programme du mouvement de résistances clandestin qui existe véritablement en U.R.S.S. aujourd'hui... »

Le vrai et le faux

Cependant nous ne voudrions pas être accusés de manque d'objectivité en caractérisant ainsi les informateurs de MM. Kennan et Stassen... »

« Des socialistes polonais et des prêtres slovaques furent, au cours de leurs procès, accusés par les staliens de rapports avec l'A.P.U... »

« Extension de la véritable résistance en Russie... Des socialistes polonais et des prêtres slovaques furent, au cours de leurs procès, accusés par les staliens de rapports avec l'A.P.U... »

ISMAÏLIA, premier avertissement

DEPUIS le début de la crise égyptienne, le gouvernement bourgeois de Nahas Pacha s'est efforcé de contenir l'action populaire...

Mais, après les abandons successifs de dernières années, W. Churchill l'homme le plus haï de toute l'Asie, se devait de faire retour au pouvoir en méritant en plus le titre de l'homme le plus haï de toute l'Afrique...

Encouragé par la riposte toute platonique des dirigeants égyptiens après la destruction d'un village, Erskine a voulu marquer un second point, encore plus significatif, en désarmant la police égyptienne d'ismaïlia.

Mais les policiers auxiliaires d'ismaïlia ont résisté avec un héroïsme inattendu pendant plusieurs heures et obligé Erskine à livrer une véritable bataille.

Mais les policiers auxiliaires d'ismaïlia ont résisté avec un héroïsme inattendu pendant plusieurs heures et obligé Erskine à livrer une véritable bataille.

MEETING TROTSKYSTE A TORONTO

Un meeting a été tenu tout récemment à Toronto, au Canada, par nos camarades. Le camarade Grey a notamment déclaré :

« La vague des révolutions coloniales ébranle la principale forteresse du capitalisme, les Etats-Unis. Ils doivent choisir entre la guerre ou une dépression économique... »

« Mais il faut toujours faire que le vif de la révolution est dans la conscience du peuple... »

« Ces documents révèlent que le mouvement de l'A.P.U. est une organisation nationale ukrainienne... »

Programme du mouvement de résistance

Ces documents révèlent que le mouvement de l'A.P.U. est une organisation nationale ukrainienne... Programme du mouvement de résistance...

Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur et adopte son programme socialiste...

maintenir l'ordre — fait cause commune avec le mouvement national d'insurrection. « Les Egyptiens, vêtus d'uniformes pitoyables et armés de fusils ou de mitrailleurs... »

Aussitôt, comme une trainée de poudre, l'agitation a repris de plus belle dans toute l'Egypte.

La bataille d'ismaïlia marque une nouvelle étape de la crise égyptienne.

Nahas Pacha ne peut plus espérer contenir le mouvement des masses par le simple jeu d'un diplomate manoeuvrier.

L'Egypte perdue, Londres peut seulement espérer conserver la zone du canal. Comment ? W. Churchill à Washington a parlé de l'inter-nationalisation de sa défense.

Le quotidien yougoslave Politika vient de consacrer aux pourparlers de Corée un article dont le moins qu'on puisse dire est qu'il traduit l'évolution politique du Parti Communiste Yougoslave vers un abandon total de tout principe communiste.

Cet article soutient en effet complètement la position des agresseurs impérialistes américains.

Obliant toute décence, le P.C. yougoslave fait ignorer que ce que l'O.N.U. soutient en Corée c'est Syngman Rhee dont chacun sait qu'il est exécuté par tout le peuple coréen.

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

« Mais il faut toujours faire que le vif de la révolution est dans la conscience du peuple... »

Programme du mouvement de résistance

Ces documents révèlent que le mouvement de l'A.P.U. est une organisation nationale ukrainienne... Programme du mouvement de résistance...

Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur et adopte son programme socialiste...

trafic. Malgré la Home Fleet, le portier-tarif tient finalement entre ses mains la solution du problème.

La résistance égyptienne complique la tâche des militaires : l'opinion anglaise, facile à ébranler sur ce sujet, ne peut plus longtemps être bernée par l'argument des fanatiques et des terroristes.

Au vrai, la bataille d'ismaïlia a porté un coup sensible à la politique des conciliateurs. Poussés par la volonté de tout un peuple qui aspire à l'indépendance, Nahas Pacha doit s'engager dans une voie qu'il n'a pas voulue — la voie de l'opposition farouche à l'impérialisme.

Farouk a renvoyé Nahas Pacha et formé un gouvernement d'« indépendants » (indépendants du peuple mais hommes de main du roi) qui se prépare à dissoudre le Parlement et à « rétablir l'ordre ».

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

UNE ÉTUDE DE W. WILNY

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

« Mais il faut toujours faire que le vif de la révolution est dans la conscience du peuple... »

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

Même les nationalistes rejettent le capitalisme

Mais il existe d'autres réputations directes du programme américain pour la « Russie de l'avenir ».

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

America intellectuelle et l'esprit de protestation

L'ATMOSPHERE étouffante de « la chasse aux sorcières » pèse lourdement sur la vie intellectuelle et artistique des Etats-Unis.

Alors, nous demandons qu'on nous dise que la vie intellectuelle et artistique des U.S.A. est complètement dominée par la classe dirigeante et que, de ce fait, toutes les « exportations » culturelles sont corrompues et déformées.

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

HOLLYWOOD ET BROADWAY

C'est un fait connu que Hollywood a pour de traiter les problèmes sociaux — sauf à l'eau de rose. Et pourtant, à quelques exceptions près, il y a encore un petit nombre de producteurs de films qui osent être non-conformistes.

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

LES PROFESSEURS

Quelques professeurs se sont prononcés publiquement contre les tentatives totalitaires de maintien du verrouillage. Ainsi, le professeur Emerson, de la célèbre université de Californie, a refusé de signer une pétition anticomuniste parce qu'il s'y opposait sur des principes et qui intervient avec succès.

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

de tous les pays

LES HERAUTES DE LA CROISADE IMPÉRIALISTE. Sous la protection du gouvernement Churchill vient de se tenir à Londres un congrès des exilés d'Europe orientale.

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

Les et par un révolutionnaire soviétique

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

« Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur... »

Programme du mouvement de résistance

Ces documents révèlent que le mouvement de l'A.P.U. est une organisation nationale ukrainienne... Programme du mouvement de résistance...

Ce qui est peut-être le plus intéressant au sujet de ce mouvement, c'est que, mouvement nationaliste, il pénètre en U.R.S.S. de l'extérieur et adopte son programme socialiste...

# SUR LE FRONT OUVRIER

## Le patronat spéculé sur la division ouvrière

Nous devons constater que la volonté de combat des travailleurs reste, le plus souvent, inutilisée.

Le patronat prudent, mais tenace, ne reste pas inactif de son côté, et continue ses attaques réactionnaires. La C.F.T.C., qui préfère presque toujours la conciliation à la lutte, a dû, dans son récent Comité national, dénoncer la régression sociale et la réaction patronale.

Voilà qui est symptomatique. Cette réaction patronale qui prend mille formes, semble vouloir, aujourd'hui, frapper les militants et responsables syndicaux.

C'est ce qui s'est produit dernièrement chez Renault.

D'autre part, le Mouvement de libération du peuple signale que plusieurs de ses militants ont été licenciés à cause de leurs opinions.

Des dizaines d'autres exemples cités par la presse ouvrière montrent qu'il ne s'agit pas de cas isolés. Les patrons, attentifs, spéculent — et ils n'en font pas mystère — sur la division ouvrière, sur la désaffection à l'égard des syndicats, sur le piétinement de l'unité d'action. Plus encore, cette unité, là où elle s'est réalisée, est parfois exploitée pour venir à quitter le Comité de grève de la R.A.T.P. L'action commune des syndicats de la métallurgie n'est plus qu'un rêve. Le gouvernement, auxiliaire fidèle du patronat, agit de la même façon dans le domaine qui lui est réservé. Il ne convoque pas la Commission supérieure des conventions collectives dont la réunion était prévue pour le 1<sup>er</sup> décembre. Du projet d'échelle mobile il fait un projet d'échelle immobile, dont personne n'est avisé. Il s'apprête à saboter la sécurité sociale et les avantages des chemotins. Il est certain que les travailleurs comprennent le danger de cette situation. Il est sûr aussi qu'ils ne sont pas disposés à laisser décapiter le mouvement syndical en la personne de ses responsables.

Ni à laisser la bourgeoisie mettre au point son dispositif de guerre et de misère.

Puis que l'unité d'action solidement cimentée à la base peut permettre d'ouvrir une issue victorieuse aux luttes inévitables.

C'est elle aussi qui forcera les syndicats réformistes à revenir sur leur attitude anti-unitaire, qui n'est pas la moindre cause du piétinement et de la stagnation des luttes.



### NEUVES-MAISONS

### PAS DE FRONT UNIQUE avec les patrons

A la dernière réunion du Comité central d'entreprise de la Compagnie Chailion-Concrey-Neuves-Maisons, un vœu a été voté à l'unanimité, pour qu'une conférence nationale, composée des chefs d'entreprise et des représentants des comités d'entreprise intéressés par ce plan, se réunisse, pour prendre position sur le pool charbon-acier.

Verrous-tous les représentants des C.E., c'est-à-dire les militants ouvriers, se réunir fraternellement avec les patrons pour dénoncer les effets du pool charbon-acier, ces mêmes patrons de comités qui licencient, qui font poursuivre les délégués des travailleurs ?

Qu'ont à seigner les métallos dans un tel front unique avec les chefs d'entreprise ? Les patrons, s'ils sont touchés par les effets du pool, ne peuvent être suspects de vouloir à tout prix reconquérir leur main-d'œuvre. Leur objectif, pour eux, est le maintien des profits capitalistes et de l'exploitation. Les intérêts des uns et des autres ne sont pas communs et les travailleurs n'ont rien à gagner à s'allier avec leurs employeurs pour la défense de « l'industrie ». On ne peut, à la fois, être pour la défense de l'industrie et pour la défense des salaires et conditions de vie des salariés, car la défense de l'industrie au côté des patrons, cela signifie des concessions à ces derniers.

Les travailleurs de la métallurgie sont assez grands garçons pour mener l'action par leurs propres forces contre les méfaits du pool charbon-acier sans avoir à s'allier avec leurs pires ennemis et à alléger leur liberté.

Parmi d'autres moyens d'action contre les effets du pool, il y a une revendication que les travailleurs sont prêts à soutenir, celle de l'échelle mobile des heures de travail, qui implique la suppression de la semaine de quarante heures.

(Correspondant.)

### TRIOTAGE DE L'ECHELLE MOBILE

Edgar Faure, dès son discours d'investiture, a esquissé ce que sera l'attitude de son gouvernement vis-à-vis de l'échelle mobile des salaires. En fait, avec moins de précision, il a repris la position du gouvernement Pievin. Moins de précision, pour tenter de garder le « soutien » socialiste. Mais, pour satisfaire ses soutiens réactionnaires, il lui a fallu indiquer l'astuce par laquelle il escamoter le contenu de la mesure.

Une variation de 5 % de hausse de l'indice des prix (indices officiels déjà constamment minimisés et en retard sur les prix) déterminerait la... convocation de la Commission supérieure des Conventions collectives ! Celle-ci donnerait son « avis » sur la hausse des salaires. Cet « avis » serait enregistré par le gouvernement qui se « réserverait » un mois pour décider s'il modifie ou non le salaire minimum interprofessionnel garanti. Et cela, c'est un premier ballon d'essai ; rien ne dit que le truquage ne sera pas plus perfectionné encore. Ainsi l'automaticité qui est la garantie d'une réelle application de l'échelle mobile est « différée ». Joli mot pour dire qu'elle est supprimée et que les prix gèreront leur avance sur les salaires.

R. ARTAUD.

### Rupture de l'unité d'action à la R. A. T. P.

Le syndicat F.O. de la R.A.T.P. après le syndicat F.O. des catégories A, a quitté le Comité central de grève. Ainsi donc, l'unité d'action réalisée au métro-bus au début 1951, qui a permis la grève de quatre semaines, est rompue.

Nous disons officiellement, car en réalité dans la pratique elle l'est depuis un certain temps. Les dirigeants F.O. de la R.A.T.P. étaient soumis à des pressions contradictoires. La pression de la base exerçant dans le sens de l'unité d'action avec les autres syndicats, particulièrement la C.G.T. Et la pression du Bureau confédéral F.O., exerçant dans le sens de la rupture de

l'unité au métro-bus ; car l'unité à la R.A.T.P. était un exemple pour toutes les corporations.

La pression du Bureau confédéral F.O. l'a emporté par suite de l'affaiblissement temporaire de la pression de la base. Ceci est le résultat du manque de perspective d'actions victorieuses ouvertes aux travailleurs de la R.A.T.P.

En effet, tous les syndicats (C.G.T. y compris) depuis la fin de la grève de mars se sont contents de discussions de style parlementaire avec la direction. Sans perspective d'action les travailleurs du métro-bus se sont peu à peu découragés, alors les grandes manœuvres anti-unitaires ont été reprises. F.O. soudainement, a proposé une grève de vingt-quatre heures qui ne pouvait soulever l'enthousiasme, tandis que la C.G.T. s'y refusait sans rien proposer d'autre. Pendant ce temps la direction de la R.A.T.P. agissait et imposait le plan H.O.T., opposant les catégories les unes aux autres.

En rompant l'unité d'action au moment où elle est plus que jamais nécessaire les dirigeants de la R.A.T.P. agissent au profit de la direction de la régie et du gouvernement.

Les travailleurs de la régie auront à nouveau à imposer l'unité d'action pour faire face au plan de la direction. Ils y parviendront si, tirant les leçons de cette dernière année ils prennent hardiment conscience de leur responsabilité collective de réaffirmer des revendications unitaires, de proposer à tous les syndicats un plan d'action correspondant à leur situation.

Une fois de plus c'est l'initiative et la démocratie ouvrières qui feront échouer aux manœuvres de division, permettront de reconstruire l'unité d'action du métro, mettront en échec les plans de la direction de la régie.

(Correspondant.)

# INDICES OUVRIERS

Suite de la première page

rage au ventre, en se demandant si quand même on n'aurait pas pu faire quelque chose. On ne peut pas simplement répondre à cette question en disant, comme certains l'ont fait, « En ne faisant rien, on a berné la police », ou, comme d'autres : « Tous ensemble, on aurait pu les avoir ».

Il est vrai que les ouvriers, en s'affrontant pas des forces disproportionnées aux leurs, ont évité un massacre inutile. Mais ce refus justifié du combat n'a pourtant rien résolu. Car demain, devant les ouvriers de chez Renault et d'ailleurs, les mêmes problèmes se posent à nouveau. A savoir que la bourgeoisie, pour imposer sa loi de plus en plus féroce, recourt à des méthodes de force de plus en plus violentes.

Mis à par, le nombre, la suprema-

tie des forces de répression sur les ouvriers réside en trois points : a) les flics sont organisés et entraînés ; b) les flics sont « outillés » ; c) les flics sont dirigés, ils ont un état-major. C'est de ces trois points de vue qu'il faut partir si nous voulons tirer tous les enseignements qui découlent des « journées de Billancourt ».

Disons tout de suite que le 22-12, la spontanéité a été un élément suffisant pour faire barrage aux flics et pour transformer leur démonstration en déroute. Mais cette spontanéité s'est trouvée complètement inopérante une semaine plus tard, bien qu'elle ait existé en particulier quand il s'est agi d'ouvrir les portes de l'entreprise aux Leclacheux, en complicité avec Baylot, avait fait murer la veille.

La spontanéité peut donc être un élément épisodique, exceptionnel, intervenant en faveur des travailleurs mais non une constante sur laquelle on doit toujours compter. Quant à ceux qui voudraient opposer à la technique et à l'organisation policières la simple suprématie du nombre, ceux-là préparent, à la

classe ouvrière des hécatombes sans lendemain. Il n'est pas vrai que le nombre soit en soi une force suffisante pour triompher des flics, des bombes lacrymogènes, des barrages de flics et même de leurs attaques.

A la technique policière et gouvernementale, il faut opposer la technique ouvrière. Et cette technique doit avoir les mêmes caractéristiques que la technique adverse, à savoir : unité dans le commandement, en réa-

l'entraînement du prolétariat et l'organisation de sa propre défense devinrent de jour en jour des problèmes de plus en plus urgents à résoudre. Car de jour en jour et de façon de plus en plus pressante, la bourgeoisie sera amenée à utiliser des solutions de force pour faire appliquer son programme de guerre de misère, de surexploitation. Ce qui se passe en ce moment en Tunisie n'est qu'une préfiguration de ce qui se passera demain dans la métropole.

La mobilisation massive des flics, les ouvriers répondront par la constitution de leurs milices ouvrières. A l'état-major de la répression, les ouvriers opposeront l'état-major de leurs propres milices. Ainsi l'état de la contrainte reculera. Ainsi la menace d'un Etat totalitaire et policier sera écartée.

(Correspondant.)

## LA CRISE DU CINEMA

Quels sont les caractères propres de l'industrie du cinéma en France. Quels sont les vrais responsables de l'état de chose actuel ?

En France, le cinéma est soumis à un dirigisme administratif qui ne dispose pas d'un crédit permanent. Les banques prêtent bien de l'argent aux grosses maisons de production, mais il suffit, qu'il y ait un appel de capitaux dans un domaine déterminé pour que le cinéma se voie privé de ses moyens financiers.

Aujourd'hui les banquiers donnent de l'argent aux monopoles qui préparent la guerre, ils n'en donnent plus au cinéma.

Les magnats américains attendent leur heure pour racheter l'ensemble du cinéma français. Ils ont déjà opéré ainsi en Suède.

Quelle est la situation économique de la production et du marché français ?

Le marché intérieur est entre les mains des vieux et dangereux producteurs Paté et Gaumont réunis dans le même trust « Ciné-Par ».

Ces maisons sont périodiquement renflouées par les trusts américains. Et les possédaient tout le marché mondial avant la guerre de 1914. Ayant réussi à se maintenir entre les deux guerres, elles ont définitivement perdu ces marchés au bénéfice des américains.

Cependant, si le chiffre d'affaires du cinéma français atteint 25 milliards par an — c'est-à-dire autant que le trust de la métallurgie Mendel — alors que en France on paie à des us 2 milliards d'impôts par an, les producteurs de cinéma, eux, en paient sept et demi !

D'autre part, pour l'année qui vient de s'écouler, les recettes nettes des producteurs ont été de trois milliards environ ; mais les impôts ont été de sept milliards. Les impôts excèdent par conséquent de quatre milliards les bénéfices réalisés.

Il y a bien une Loi d'Aide au cinéma qui a commencé à fonctionner en 1948, mais le crédit national n'a ap-

porté en 1951 que quatre-cents millions de subventions au lieu du milliard promis. D'autre part, l'Etat demande à être remboursé le premier.

Comme les films français s'amortissent difficilement en France, les producteurs doivent aller parfois dans deux à trois ans avant de toucher le premier centime. Entre temps les prix ont augmenté dans une proportion constante. Les films mis en route voient leur budget régler, beaucoup ne voient même jamais le jour.

Ainsi la situation qui pèse sur les industries, pèse d'une manière toute particulière sur le cinéma.

Parallèlement, le quota d'importation des films américains, d'après les cyniques accords Blum-Byrnes permet à ces derniers d'exporter en France cent-vingt-et-un films par an. Ce quota est faussé, d'une part, par la présence en France d'un stock de 1.500 films américains importés à la fin de la guerre et par le fait que les distributeurs français préfèrent passer des films américains moins chers que les films français. La présence de ces films — dont déjà amortis en Amérique. Ils bénéficient d'un budget de publicité plus grand que le film français et sont assurés d'une exclusivité dans les salles les plus importantes de la capitale.

Beaucoup de distributeurs américains travaillent à perte. Ils commencent donc le film français dont la fabrication revêt un caractère artisanal.

Les recettes des films américains ne retournent pas aux Etats-Unis, mais sont réinvesties sur place. Il y a un transfert indirect de capital d'Amérique en France qui permet à l'impérialisme d'Outre-Atlantique de renforcer ses positions dans le cinéma et de construire des bases stratégiques, etc.

Nous soulignons, dans un prochain article l'attitude du gouvernement français, en écartant l'intérêt du cinéma, montre bien l'intérêt qui porte à l'Art et à la Culture. Par ailleurs, nous verrons comment les groupements professionnels posent le problème de la défense du cinéma.

DIVARCH

### LE NUMERO DE JANVIER 1952 DE QUATRIEME INTERNATIONALE A PARIS

AU SOMMAIRE — Un résumé de l'EDITORIAL — Où se somment- nous ?

NOTE EDITORIALE. — Les communistes yougoslaves et la IV<sup>e</sup> Internationale. — Les Russes qui ont forgé notre Internationale : LIU CHIA-LANG. — Armée de masses révolutionnaires. — Biégarie après la victoire soviétique. — S. MUNIR, la lutte anti-impérialiste des masses égyptiennes. — Pierre FRANK. — Le « trotskisme » dans le monde.

P. MALAKKA. — Le parti sans lutte militaire, politique et économique. — Lettre du Japon. — Réveil des travailleurs.

ROSA LUXEMBOURG. — Le militarisme, en tant que domaine de l'accumulation.

LES LIVRES — Le JOURNAL de Forrester. — « Ou va le peuple américain ? » (tome II). — « L'Unité ouvrière ». — « La Chine ébante le moule ». — Du Jack Jelden.

NOUVELLES DU FRONT OUVRIER ET DE L'INTERNATIONALE. — États-Unis, Allemagne, Autriche, France, Italie, Ceylan, Australie.

## A travers la Presse ouvrière

### F.O. et la C.I.S.L. au service de l'impérialisme

Dans Force Ouvrière du 24 janvier, André Viot, rédacteur en chef, examine les événements de Tunisie :

« Nous tenons pour impossible que les représentants tunisiens ne comprennent pas les nécessités où nous contrainst la volonté impérialiste des Soviets qui nous ont fait notre tuelle est bien douce. »

Ainsi, Viot écrit l'Histoire à sa façon. L'impérialisme français est par conséquent « bien doux », et « sa tuelle est bien douce » si l'Etat agit pour le peuple tunisien et lance contre lui des forces de répression ce n'est pas pour sauvegarder ses énormes profits. C'est la volonté impérialiste des Soviets qui l'y oblige ! Et Viot continue :

« Sans doute ces représentants tunisiens s'égarèrent-ils la portée réelle d'une transformation politique qui ne serait que cela et ont-ils le tort de braver leurs masses de ces illusions. »

Bigre ! Viot apparaît comme un vrai révolutionnaire. N'exagérons pas la portée d'une transformation politique éventuelle en Tunisie. Mais il est évident que le peuple tunisien secoué la tuelle du colonialisme et engage une lutte révolutionnaire qui dépasse une simple transformation politique. Viot se retrouve sur les positions de l'agresseur :

« Sans doute, à nos yeux, se servent-ils abusivement du charisme national pour nous convaincre que nous pratiquons fautes et

que nos syndicalistes de Force Ouvrière savent abandonner pour que l'entente indispensable soit possible. »

C'est bien ce que nous pensions ! Les réformistes de F.O. sont des généraux oxyaux du colonialisme qui abandonnent les justes aspirations des peuples opprimés.

### LA C.I.S.L. DONNE DES GAGES

Force Ouvrière, du 10 janvier, reproduit une adresse de la C.I.S.L. aux Nations Unies qui est un véritable acte de soumission à l'impérialisme :

« Les syndicats libres se sont par conséquent entièrement dissociés de tous les accords nouveaux conclus de la paix qui en acceptant l'agression trahissent en fait la cause de la paix. »

« Nous avons souscrit à la détermination des nations démocratiques de renforcer leurs moyens de défense (1) militaire contre l'injustice (?) et la menace d'agression. »

Qui donc menace les nations sollicitant démocratiques où les chiens policiers sont mieux nourris que les vieux et les obéisseurs ?

Les Indochinois peut-être ; à moins que ce ne soit les Coréens ; ou le peuple tunisien.

### S.E.L.

- 46, rue de l'Arbre-Sec, PARIS (1<sup>er</sup>)
- Estampes chinoises révolutionnaires ..... 300
- Ch. BEIDEN ..... 300
- La Chine ébranle le Monde ..... 660
- D. GUERIN : Ou va le peuple américain ? ..... 1.180 (2 vol.)
- TROTSKI
- Lénine ..... 350
- ROSMER : Le mouvement ouvrier pendant la guerre ..... 510
- V. SERGE : Les deux camps ..... 510
- C.C.P. Société de Presse, d'Édition et de Librairie 603.201 Paris

### L'étudiant individuel tenté par le Malin

Tout ne va pas pour le mieux dans l'étude individuelle des « œuvres » de Maurice Thorez, décidée par le Comité central du P.C.F. : France Nouvelle, du 12 janvier, met les militants en garde contre :

« un danger dont il importe de se méfier : celui du dogmatisme. »

Cependant il s'agit d'un dogmatisme bien particulier. Ainsi :

« ... des individus qui tentent de passer séparés du contexte... Il est superficiel, par exemple, d'arguer de la tactique et classe contre classe, développée dans ses œuvres par le secrétaire général du P.C.F., pour évaluer l'importance de la large politique d'union pour la reconquête de l'indépendance nationale et de la paix. »

En fait, le dogmatisme condamné par la direction du P.C.F. réside les difficultés auxquelles elle se heurte pour faire appliquer sa politique erronée d'union nationale et de collaboration de classe. Très justement, de nombreux militants communistes comparent cette politique avec la lutte de classes qu'ils mènent dans leurs entreprises et s'inquiètent. Dans les grandes batailles à venir ils sauront imposer la tactique classe contre classe.

Le Gérant : FONTANEL. Imp. 3065, de « LA VERITE » S.O. G.D. & F. D. & F. 19